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С 16 апреля формируются специаль-
ные группы, которые будут проводить 
оценку ущерба, нанесенного частным 
домовладениям Рубцовска в результате 
подтопления грунтовыми и талыми 
водами, начавшегося 7 апреля.

Группам предстоит обойти все подто-
пленные дома и участки, составить акты 
и сделать подтверждающие фотографии. 
Затем оценить ущерб. После этого нуж-
но будет просчитать затраты местного 
бюджета на ликвидацию последствий 
подтопления.

По данным главы администрации 
Рубцовска Дмитрия Фельдмана, на 17 
апреля насчитывалось 144 подтоплен-
ные постройки, в которых проживают 
389 человек, и 641 участок.

Список улиц тоже увеличивается. 
И это еще не все жители обратились в 
МЧС, а только те, у кого ситуация кри-
тическая.

Улица Декабристов – одна из многих, 
где приусадебные участки затоплены 
водой, плещется она и в погребах, под-
ходя все ближе к полу. Владимир Рябков 
грустно смотрит на свою иномарку. Ее 
со двора теперь только на тросе можно 
вытащить. Машина прочно уперлась 
бампером в грязь. В огороде вода по ко-
лено, но в дом еще не заходила, поэтому 

хозяин к спасателям не обращался, но 
думает, что скоро придется.

– В прошлом году огород тоже залило, 
но после августовских дождей, – расска-
зывает он, – пропало все, что посадили. 
В этом году и сажать не получится, вода 
только прибывает. В огороде у меня ко-
лесо от грузовика лежит, так его даже не 
видно. В подполе вода тоже высоко, до 
пола осталось три-четыре сантиметра.

Дом Марии Шибановой неподалеку. По 
двору плавают доски. Хозяйка настелила 
их, чтобы добираться до входной двери, 
но теперь вода их подняла и они свободно 
перемещаются. Прыгать по ним 75-летняя 

женщина не может, поэтому пользуется 
входом во двор с соседней улицы, благо 
он есть. Там тоже положила доски.

– Началось все это 7 апреля, – вспоми-
нает Мария Михайловна. – Вода подни-
мается каждый день. Позвонила в МЧС, 
сказали, что приедут, а когда – не знаю. У 
меня дом застрахован, по четыре тысячи 
плачу. Пришла к страховщице, а она гово-
рит, что подтопление грунтовыми водами 
стихийным бедствием не является. Да вы 
сами рассудите: разве это не бедствие?! 
42 года здесь живу – первый раз такое.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
20 апреля Ветер северо-западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 10-15 м/сек., дождь,
мокрый снег.

21 апреля Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., без осадков.

Ветер западный, 8-13 м/сек.,
порывы до 18 м/сек., дождь,

мокрый снег.
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Доходы растут
В Алтайском крае по итогам первого квартала средне-

душевые денежные доходы населения выросли на 7,7%.
Такие данные приводит крайстат. При этом реальные 

располагаемые денежные доходы (доходы за вычетом обя-
зательных платежей и скорректированные на величину 
инфляции) увеличились на 3,3%. Общий объем денежных 
доходов населения за три месяца 2017 года превысил 130 
млрд рублей.

Как отмечают в краевом Минэкономразвития, наиболь-
шая доля расходов – более 70% – приходится на покупку 
товаров и оплату услуг. Высокой сохраняется доля средств, 
направленных на сбережения. Это более 9 процентов.

Соб. инф. 

«АлтайФест»
приготовил сюрпризы

В Алтайском крае идет активная подготовка к пятому 
фестивалю напитков «АлтайФест». Уже известно, что 
специальным гостем на нем станет известный рок-му-
зыкант Максим Покровский с группой «Ногу свело!».

Фестиваль пройдет 23 – 24 июня в «Сибирском подворье», 
которое находится под Белокурихой в с. Новотырышкино 
Смоленского района. Артисты дадут концерт на второй 
день праздника под открытым небом. В репертуаре – хиты 
«Наши юные смешные голоса», «Идем на восток», «Хару 
мамбуру».

В целом организаторы «АлтайФеста» готовят более де-
сяти развлекательных площадок, которые будут работать 
одновременно.

Развиваем дорожный сервис
В Алтайском крае начнут по-новому рассчитывать 

стоимость присоединения АЗС, СТО, кафе, гостиниц или 
мотелей к автодорогам. Раньше стоимость процедуры 
зависела от расстояния между объектом и Барнаулом.

Теперь при оценке будут учитывать вид сервиса, ме-
сто размещения, интенсивность движения автомобилей 
и площадь земельного участка, на котором расположен 
объект. Новая методика расчета позволит учитывать кон-
курентные преимущества объектов. Это сделает равными 
условия их присоединения, сообщили в краевом управ-
лении по развитию предпринимательства и рыночной 
инфраструктуры.

На дорогах края размещено 623 сервисных объекта разного 
формата, на которых работает 2,7 тыс. человек. В 2016 году 
инвесторы вложили в объекты дорожного сервиса края 150 
млн рублей.

Алёна ИВАНОВА

Вуз опорный, вуз алтайский
Алтайский госуниверситет вошел в число 22 регио-

нальных вузов, которые получают статус опорных. АлтГУ 
стал единственным вузом в крае, который прошел все 
стадии отбора.

Отметим, Минобрнауки РФ по итогам отбора создало две 
группы вузов. В первую вошли университеты, которые получат 
федеральное финансирование для реализации программы 
своего развития.

Алтайский госуниверситет попал во вторую группу. 
Предполагается, что федеральный центр будет оказывать 
аудиторскую и экспертную поддержку, а дотации будут вы-
деляться из региональных бюджетов.

Светлана ЯКОВЛЕВА  ПАВОДОК‐2017 .  ЦИФРА .

Например, средств защи-
ты растений должно хватить 
на 30 тыс. гектаров, сообща-
ет Министерство сельского 
хозяйства Алтайского края.

Основные работы про-
тив вредителей проведут 
в районах, граничащих с 
Казахстаном.

Алёна ИВАНОВА

Чтобы не встала на крыло!

Барнаульское ООО 
«Любава» приступило 
к строительству пер-
вого в крае цеха по про-
изводству маргаринов. 
Владельцы предприя-
тия Сергей и Любовь 
Зарковы уверены, что 
вложенные в проект 
средства окупятся, так 
как российский рынок 
масложировой продук-
ции пока не насыщен.

«Любава» помимо плав-
леных сыров и сырных про-
дуктов сегодня выпускает и 
масложировую продукцию, 
так что маргарины для нее не 
станут каким-то особенно но-
вым продуктом. «Изюминка 
в том, что у нас отработана 
технология, так что мы знаем 
ее возможные узкие места», – 
заверил Сергей Зарков.

На предприятии внедре-
на международная система 
контроля за качеством пи-
щевой продукции ХАСПП. И 
журналистов, перед тем как 
запустить в цех, облачили в 
новую спецодежду, а аппарат в 
санпропускнике помыл руки и 
ноги. Лиц женского пола заста-
вили снять украшения (не дай 
бог кольцо с пальца упадет в 
смеситель), а усатых мужиков – 
надеть на лицо маску. Говорят, 
все усачи на «Любаве» сбрили 
это мужское украшение, чтобы 
не носить целую смену маску.

Любое производство начи-
нается с сырья. И, конечно, 
всем было интересно узнать, 
что же производитель добав-
ляет в свои сырные и масложи-
ровые продукты. На коробках 
можно было прочитать: «Сли-
вочное масло», «Сыр», «Творог», 
«Сухая сыворотка», «Кукуруз-
ный крахмал», «Манная крупа», 
«Заменитель молочного жира». 
Последний, как потом удалось 
выспросить у замдиректора по 
производству, представляет 
собой смесь растительных жи-
ров, включая иногда соевое и 
пальмовое масла.

Все эти составляющие сме-
шивают в разных пропорци-
ях, нагревают, охлаждают и 
фасуют в красивые упаковки. 
Примечательно, что упаковка 
и большая часть оборудования 
местного производства. «Мы 
вначале использовали москов-

ское оборудование, когда оно 
вышло из строя, барнаульские 
ребята сделали намного луч-
ше», – отметил Сергей Зарков.

Работая в две смены и не-
прерывно вводя новые мощ-
ности, за прошлый год кол-
лективу «Любавы» удалось 

увеличить вдвое выпуск масло-
жировой и сырной продукции 
и на 20% – плавленых сыров. 
В этом году запущена новая 
линейка творожных сыров.

«Вы сейчас были в цехе 
масложировой продукции и 
видели, какая теснота. При 
этом там работает линия очень 
малой мощности, – проком-
ментировал ситуацию вла-
делец «Любавы». – Между тем 
спрос на эту продукцию зна-
чительно превышает ее про-
изводство. Поэтому принято 
решение строить новый цех, 
а освободившуюся площадь 
использовать под сыры».

«На недавней выставке про-
дуктов питания «Продэкспо» 
многие эксперты говорили, 
что рынок маргарина в России 
не наполнен, – подтвердила 
начальник краевого профиль-
ного управления Татьяна Зеле-
нина, – поэтому «Любава» свое-
временно приняла решение 
его занять». Действительно, 
маргарин все больше исполь-
зуют кондитеры, производи-

тели мучных полуфабрикатов. 
Он набирает популярность у 
небогатых потребителей как 
заменитель сливочного масла. 
Стоимость килограмма коро-
вьего масла свыше 400 рублей, 
а маргарин гораздо дешевле.

Директор «Любавы» Лю-
бовь Заркова подчеркнула, 
что ключевую роль в решении 
заняться маргарином сыграли 
настойчивые рекомендации 
краевых властей. Правда, они 
были подкреплены помощью 
в оформлении льготного 
кредита. «Мы с огромным 
удовольствием подхватили 
эту идею и претворяем ее в 
жизнь, пока это не сделали 
другие», – сказала директор.

В строительство цеха будет 

вложено 40 млн рублей, из них 
10 млн – собственные средства, 
остальные – заемные. Поручи-
телем кредита выступил Ал-
тайский гарантийный фонд, 
что позволило банку выдать 
деньги на льготных условиях.

«С учетом того, что про-
ект является значимым для 
края, а Алтайский гарантий-
ный фонд работает в рамках 
национальной гарантийной 
системы, его поручительство 
воспринимается банками как 
более ликвидное обеспечение. 
Вчера было принято решение 
банком о снижении ставки 
с 10,6 до 9,1%», – сообщил Ев-
гений Дешевых, начальник 
краевого управления по раз-
витию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры.

Проект цеха готов, и его воз-
ведение фактически началось. 
Сделана планировка участка и 
11 апреля забита первая свая. 
По расчетам, на сооружение 
фундамента уйдет всего неде-
ля. К октябрю подрядчик обе-
щает корпус площадью 1400 
кв. м сдать под ключ. Оборудо-
вание уже заказано. Оно, как 
и ныне работающее на пред-
приятии, будет изготовлено 
на российских заводах.

С вводом нового производ-
ства добавится 40 рабочих 
мест. Сергей Зарков признал-
ся, что предприятие испы-
тывает дефицит квалифици-
рованных кадров. Частично 
его покрывают, направляя 
на целевое обучение людей в 
Алтайский международный 
колледж сыроделия.

«Мы регулярно проводим 
экскурсии для студентов 
колледжа, чтобы привлечь 
их. Они должны знать, что 
есть такое предприятие, где 
нужен их труд, – рассказал 
собственник «Любавы». – 
Кроме того, будем пригла-
шать квалифицированных 
специалистов с других пред-
приятий».

На вопрос о сроках окупае-
мости проекта Сергей Зарков 
скромно промолчал, однако 
заметил, что он с Любовью 
Константиновной свои денеж-
ки просто так бы не выбро-
сил. Значит, всё просчитано. 
«Мы нисколько не сомневаем-
ся, что будем иметь опреде-
ленную прибыль», – добавила 
хозяйка и выразила еще раз 
благодарность властям за 
поддержку.

Евгений ШУМИЛОВ

19 апреля 1987 года, № 92
«Хорошая традиция сложилась на ФПК Алтайского сель-

скохозяйственного института. Здесь ежегодно проводятся 
дни науки, в которых участвуют руководители хозяйств 
края, ученые.

Преподаватели АСХИ выступают с сообщениями о науч-
ном поиске кафедр и факультетов, совместно обсуждаются 
тематика и результаты научно-исследовательских работ. 
Цель дней науки – способствовать внедрению результатов 
исследований в сельскохозяйственное производство.

* * *
Ученые Алтайского государственного медицинского инсти-

тута активно участвуют в разработке региональной програм-
мы «Здоровье человека в Сибири», выполняют шесть тем по 
общесоюзным программам. Только в 1986 году в коллективе 
защищено 6 докторских и 19 кандидатских диссертаций».

.

ХРОНИКИ АП
Научный поиск
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Из краевого бюджета на борьбу с саранчой вы-
делено 3,2 млн рублей. На эту сумму проведут 
необходимые работы, закупят химические 
средства.

Уважаемые читатели!
В период проведения подписной кампании 

на 2 полугодие 2017 года сохраняются скидки:
ветеранам и участникам Великой Отечественной 
войны, инвалидам 1 и 2 групп (при предъявлении 
соответствующих документов) в размере 20% 
от стоимости услуг связи.

Оформить подписку можно в любом отделении связи:
Индекс 50300 (без официальных документов), 

цена на полугодие составляет 528 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами), 
цена – 990 руб. 

На правах рекламы.

ПОДПИСКА

А также просим по всем вопросам о несвоевременной 
доставке газеты «Алтайская правда» обращаться в редак-
цию по телефону 8 (3852) 63 -37-17.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Перспективный проект

Вода покрыла землю
С конца прошлой недели в Руб-
цовске решением городской 
комиссии по ЧС введен режим 
чрезвычайной ситуации. Пра-
вительство Алтайского края 
одобрило принятое решение.

В компании «Любава» используют отечественное оборудование и упаковку.

Мария Шибанова: «Разве это не бедствие?!»
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Строительство цеха по производству маргаринов началось.

Сергей Зарков.
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На улице Герцена работает 
пожарная помпа. Откачивает 
воду с территории усадьбы На-
тальи Винокуровой. Первый 
раз спасатели приехали сюда 

11 апреля. Целые сутки работа-
ли, но вода вернулась. Сегодня 
это уже третий визит. Наталья 
понимает, что откачка лишь 
временная передышка, но 
иначе затопит и комнаты, а с 
ребенком-инвалидом этого до-

пустить нельзя. Вода уже про-
никла внутрь, повредила пол, 
теперь его придется менять. 
На окнах появились трещины, 
штукатурка осыпается, и мо-
лодая женщина беспокоится, 
как бы и сам дом не повело.

– Нам предлагали отселе-
ние, но как я дом брошу! – го-
ворит она.

Из зоны бедствия согласи-
лись временно переселиться 
в маневренный фонд только 
двое рубцовчан. Большинство 
отправились к родственни-
кам и знакомым. К приему 
людей готовы пункты вре-
менного размещения общей 
вместимостью 1140 человек.

В администрации горо-
да и МЧС признают, что до 

настоящего момента не уда-
ется добиться устойчивой 
положительной динамики 
в части понижения уровня 
грунтовых вод в черте Руб-
цовска. Продолжается ком-
плекс работ по ликвидации 
последствий сложившейся 
ситуации. В частности, по-
строено два канала, которые 
дали возможность отвода та-
лых и грунтовых вод с Запад-
ного поселка и Сад-города. 
Ведется откачка по заявкам 
жителей. Но чтобы ситуация 
кардинально улучшилась, по-
требуется немало времени. 
Давать прогнозы пока никто 
не берется.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  АКЦИЯ..

  ПАВОДОК‐2017.   ОФИЦИАЛЬНО.

Полк, который растёт

Вода покрыла землю

По предварительным дан-
ным, в акции «Бессмерт-
ный полк» должны при-
нять участие около 135 
тысяч жителей региона.

Такое количество человек 
было в прошлом году. Нужно 
отметить, что Алтайский край 
несколько лет назад стал одним 
из первых регионов страны, 
который подключился к этой 
акции. Сейчас к ее проведению 
готовятся как в Барнауле, так и 
во всех муниципалитетах.

– В 2015 году в шествии «Бес-
смертного полка» участвовало 
75 тысяч человек, а в 2016-м – 
уже около 135 тысяч, – расска-
зал заместитель председателя 
Правительства Алтайского края 
Виталий Снесарь. – Число людей,  
вышедших 9 Мая на улицы с пор-
третами своих родственников и 
знакомых, увеличилось почти 
вдвое. Наверное, сложно ожидать 
такого роста в этот раз. Мы ори-
ентируемся на прошлогодний 
показатель.

Шествие «Бессмертного пол-
ка» пройдет в две колонны, 
чтобы не затягивать меропри-
ятие. Многие участники хотят 
пройти максимально близко 
к ветеранам, поэтому трибу-
ны с ними будут установлены 
чуть выше, чтобы можно было 
увидеть фронтовиков на более 
отдаленном расстоянии.

Кстати, в этом году принято 
решение не отправлять наших 
ветеранов на парад Победы в 
Москву. Причина заключается 
в состоянии здоровья наших 

фронтовиков: сегодня путь в 
столицу для них уже слишком 
утомительный и рискованный.П   

Для участия в параде «Бес-
смертного полка» не нужна 
предварительная регистрация. 
Необходимо только проявить до-
брую волю и сделать несколько 
простых шагов – найти историю 
своих дедушки или бабушки, 
участников Великой Отечествен-
ной войны, разместить ее на сай-
те «Бессмертного полка», заказать 
или самостоятельно изготовить 
транспарант с портретом.Н     

Организационный штаб «Бес-
смертного полка» собирается 
каждую неделю. И постоянно, 
обсуждая тонкости подготовки 
к акции, его участники подни-
мают тему пополнения сайта 
«Бессмертного полка» новыми 
историями солдат Великой 
Отечественной.

По словам заместителя гене-
рального директора ИД «Алта-
пресс» Владимира Овчинникова, 
на сайте «Мой полк. Ру» – 373 840 
историй, из них более 31 тысячи 
– наших алтайских. Каждый де-
сятый, по сути, с Алтая. Однако 
той активности, которая была 
в начале акции, к сожалению, 
незаметно.

«Я помню, как было в 2013 
году. Обрабатывал поступав-

шую информацию для сайта 
«Бессмертного полка», – рас-
сказывает Владимир Овчинни-
ков. – Поспать порой удавалось 
лишь по 2 часа в сутки. Сейчас 
хватает времени по вечерам. Но 
надо, чтобы люди искали сво-
их ветеранов. Возможно, кто-то 
остается в плену собственных 
заблуждений. Рассуждают так: 
5 лет назад смотрел, ничего не 
нашел, теперь не стоит и про-
бовать. Только информация 
постоянно рассекречивается, 
обновляется. Но кроме поис-
ков важно еще все-таки делать 
записи».

На прошлой неделе в штаб 
обратилось несколько пожилых 
людей, которым потребовалась 
помощь волонтеров в поиске и 
написании историй их родных 
– участников Великой Отече-
ственной войны. К сожалению, 
иногда бабушки и дедушки 
боятся побеспокоить своими 
просьбами собственных внуков, 
считая их очень занятыми. Но 
тогда может не состояться са-
мое ценное – передача родовой 
памяти. О том, чтобы внуки и 
правнуки знали и пропускали 
через сердца истории своих ге-
роев войны, тоже необходимо 
позаботиться.И ,   «Г »

Уже состоялось заседание го-
родского штаба, где его участ-
ники обсудили все важные мо-
менты шествия до мелочей. До 
него остается около трех недель.

По поводу заказов транспа-
рантов вопросов не должно 
возникать. На сайте «Алтапрес-
са» размещена инфографика, 
разъясняющая, как и что нужно 
делать участникам шествия.

На площади Сахарова выста-
вят некоторые образцы воен-
ной техники: БТР-80, установку 
«Град», будет парад ретротех-
ники. Можно будет спеть под 
караоке военные песни.

В этом году планируется 
трансляция шествия на боль-
ших экранах на Ленинском про-
спекте и в районе автовокзала.

По данным полиции, в про-
шлом году в «Бессмертном пол-
ку» прошли в Барнауле около 50 
тысяч. Каждый год тех, кто же-
лает отдать дань памяти своим 
родным, воевавшим на фронтах 
Великой Отечественной войны, 
становится все больше.    «М   »

В канун Дня Победы, 3 мая, 
дошколята Барнаула примут 
участие в шествии «Малый 
бессмертный полк».

С портретами своих праде-
дов, участвовавших в сражени-
ях Великой Отечественной вой-
ны, они пройдут вокруг зданий 
детских садов. Инициатором 
акции выступил Индустриаль-
ный район, на территории ко-
торого и планируется провести 
шествие.

Кристина ЛИВЕР, 
Тамара ЛОГИНОВА, 
Светлана ЯКОВЛЕВА

  БИЗНЕС.

  НАЛОГИ.

Когда 
есть инвестиции

Поддержка малому и среднему бизнесу, кото-
рый занимается реальным производством, будет 
оказываться в первую очередь. Об этом заявил 
губернатор Александр Карлин во время посеще-
ния двух предприятий в Залесовском районе.

Сегодня мясоперерабатывающее предприятие 
«Народный продукт» выпускает более 4 тонн про-
дукции в сутки. Его колбасы, мясные деликатесы 
хорошо знают и любят не только жители района. 
«Народный продукт» представлен на рынках Бар-
наула и выходит на Новосибирск.

– В наших планах – реализация проекта «Свое 
сырье», создание полноценной сельскохозяйствен-
ной отрасли, – рассказывает руководитель Игорь 
Кечайкин. – Мы собираемся построить птицеферму, 
свинокомплекс и убойный цех.

Предприятие уже сотрудничает с Алтайским 
фондом микрозаймов, собирается использовать 
различные формы поддержки и в дальнейшем. А 
вот компании «Шпон» только предстоит активно 
включиться в эту работу. Она занимается актуаль-
ной для лесохозяйственного комплекса региона 
задачей – переработкой лиственных пород леса. 

– Формат малого и среднего предпринимательства 
является для небольших сельских территорий наибо-
лее интересным и перспективным. Я дам поручение 
краевому управлению по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфраструктуры проработать 
формы поддержки предприятий, – сказал губернатор.

Поддержка инвестиционной деятельности может 
быть оказана через Алтайский фонд микрозаймов 
и гарантийный фонд.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Собрали больше
За первый квартал в Алтайском крае собрано 

около 26,4 млн рублей, или на 67% больше на-
логов и взносов в бюджетную систему страны 
и государственные внебюджетные фонды, чем 
год назад.

Как сообщают в краевом управлении ФНС, из 
этой суммы на налоговые платежи приходится 
18,5 млрд рублей, что по сравнению с прошлым 
годом больше на 17%. Основной рост поступле-
ний обеспечен такими источниками, как налог 
на прибыль организаций (прирост на 34,4%), на-
лог на добавленную стоимость (на 12,5%), налог 
на добавленную стоимость на товары, ввозимые 
на территорию РФ (в 2,4 раза), акцизы (на 22,3%).

В федеральный бюджет поступило около 6 млрд 
рублей, что на 20% больше. В краевую казну зачис-
лено почти 10 млрд, на 19% больше, чем в прошлом 
году. В местные бюджеты – 2,6 млрд, с плюсом на 
136 млн рублей.

Увеличение налоговых сборов можно объяснить 
относительным оживлением экономики (налог 
на прибыль), ростом ставок (акцизы) и лучшим 
администрированием (НДС).

Евгений ШУМИЛОВ

Резервный фонд 
поможет школе

Пострадавшее от пожара образовательное учреждение в 
Троицком районе будет полностью восстановлено до начала 
нового учебного года.

Возгорание кровли в здании Пролетарской школы поселка 
Гордеевского Троицкого района произошло 12 апреля. Распро-
странение огня вовремя заметили, детей вывели из здания, 
никто не пострадал.

Но причинён ущерб шести школьным кабинетам на третьем 
этаже. Помещения на первом и втором этажах находятся в удов-
летворительном состоянии. Огнем уничтожена кровля. Причи-
ной пожара специалисты считают неисправность дымохода.

– Сейчас начальные классы разместили в отдельном здании: 
с 14 апреля полностью восстановлен учебный процесс. К заня-
тиям приступили все 173 учащихся. Определены резервные 
помещения для проведения занятий в участковой больнице 
и здании бывшего интерната. Работы в здании продолжаются: 
сделано экспертное заключение, определен ущерб, – отметила 
заместитель председателя Правительства Алтайского края 
Надежда Капура.

Александр Карлин поручил держать на особом контроле все 
работы в пострадавшей от пожара школе.

– Специалисты должны полностью обследовать здание, – 
сказал глава региона. – Даю поручение оперативно подготовить 
проектно-сметную документацию и внести предложения о вы-
делении средств из резервного фонда правительства на ремонт 
школы. Мы должны сделать все, чтобы устранить последствия 
пожара в течение ближайших месяцев.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Образ – чистый жанр
III открытый Всероссийский фестиваль-конкурс хорео-

графических коллективов пройдет с 21 по 23 апреля в крае.
В Алтайском государственном институте культуры выступят 

более 50 коллективов. Они представят около 100 хореографи-
ческих постановок. В жюри фестиваля «Образ – чистый жанр» 
вошли известные российские хореографы Елена Громова, Алек-
сандр Балабанов и Владимир Щанкин.

21 апреля состоится торжественное открытие фестиваля, а 
23 апреля – гала-концерт победителей и лауреатов конкурса.

Более 900 вакансий
В Алтайском крае обновили списки вакансий для граждан 

с ограниченными возможностями здоровья. В базе данных 
центров занятости сейчас имеется более 900 свободных ра-
бочих мест.

Инвалидам предлагают работу аналитика, воспитателя, 
врача, делопроизводителя, заведующего аптекой, зубного тех-
ника, кассира и др.

«Жилищная программа» 
для котов и кошек

Барнаульский приют для животных «Ласка» намерен со-
здать котокомнату, аналога которой нет в Алтайском крае.

Для ее создания необходимо 233 тысячи рублей. Сейчас 
общественная организация собирает деньги на реализацию 
проекта.

Как рассказала зампредседателя «Ласки» Софья Куликова, 
необходимость в такой комнате возникла из-за отсутствия 
приемлемого помещения для содержания большого количества 
кошек. Кроме того, в такой котокомнате родители с детьми 
смогут общаться с животными в комфортных условиях.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Защитят от хакеров
В Алтайском госуниверситете откроется центр информа-

ционной безопасности и защите от хакерских атак. 
Официально структура будет называться «Удостоверяющий 

центр управления информатизации». Сейчас центр проходит 
аккредитацию в Минкомсвязи и Федеральной службе безо-
пасности.

Алёна ИВАНОВА

К сведению депутатов
27 апреля (четверг) состоится восьмая сессия Алтайского 

краевого Законодательного Собрания седьмого созыва. В 
проект повестки включены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон Алтайского края «О правилах 

формирования списков граждан, имеющих право на приобре-
тение жилья экономического класса, и о порядке включения 
указанных граждан в эти списки»;

О регулировании отдельных отношений в сфере охраны 
здоровья граждан от воздействия окружающего табачного 
дыма и последствий потребления табака на территории Ал-
тайского края»;

О внесении изменений в статью 11 закона Алтайского края 
«О государственной гражданской службе Алтайского края» и 
в закон Алтайского края «О муниципальной службе в Алтай-
ском крае»;

О регулировании некоторых отношений в сфере организации 
и деятельности контрольно-счетных органов муниципальных 
образований Алтайского края;

О приватизации государственного имущества, находящегося 
в собственности Алтайского края;

О внесении изменений в закон Алтайского края «Об особо 
охраняемых природных территориях в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «Об охране 
окружающей среды в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 19 закона Алтайского края 
«О Правительстве Алтайского края» и закон Алтайского края 
«О парламентском контроле в Алтайском крае»;

О внесении изменений в Кодекс Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве;

О внесении изменений в закон Алтайского края «Об админи-
стративной ответственности за совершение правонарушений 
на территории Алтайского края»;

О Регистре муниципальных нормативных правовых актов 
Алтайского края;

О внесении изменений в отдельные законы Алтайского 
края в сфере социального обеспечения отдельных категорий 
граждан;

О внесении изменений в статью 3 закона Алтайского края 
«О транспортном налоге на территории Алтайского края».

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Алтайского края;
О привлечении судьи, находящегося в отставке, к исполнению 

обязанностей мирового судьи Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания 

на проекты федеральных законов, поступившие из Государ-
ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации;

Об изменении состава постоянного комитета Алтайского 
краевого Законодательного Собрания по экономической поли-
тике, промышленности и предпринимательству;

Об отчете о работе Счетной палаты Алтайского края за 2016 год;
Об утверждении членов Общественной палаты Алтайского края;
О внесении изменений в Регламент Алтайского краевого 

Законодательного Собрания;
О законодательной инициативе по внесению изменений в 

статьи 1151 и 1175 части третьей Гражданского кодекса Российской 
Федерации в части регулирования выморочного имущества;

О рекомендациях депутатских слушаний на тему «Обсуждение 
проекта закона Алтайского края «О регулировании отдельных 
отношений в сфере охраны здоровья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма и последствий потребления 
табака на территории Алтайского края»;

О деятельности Уполномоченного по защите прав предпри-
нимателей в Алтайском крае за 2016 год;

Об обращении Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния к Министру природных ресурсов и экологии Российской 
Федерации С.Е. Донскому по вопросу введения запрета ведения 
охоты с применением летательных аппаратов;

Об изменении состава Мандатной комиссии Алтайского 
краевого Законодательного Собрания;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом зале заседаний Парла-
ментского центра по адресу: г. Барнаул, ул. Анатолия, 81. Заседания 
постоянных депутатских объединений и комитетов пройдут нака-
нуне, 26 апреля.

Аккредитация представителей СМИ на сессию ведется по 
тел.: 8 (3852) 29-40-99, 29-40-97 – до 15.00 26 апреля.

НОВОСТИ

С каждым годом всё больше желающих отдать дань памяти своим родным.
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(Начало на 1 стр.)

Силами МЧС проводится откачка воды.

Наталья Винокурова старается не пустить воду в дом.



3СОЦИУМ

Частный дом в Центральном районе 
г. Барнаула, для семьи. Тел. 8-963-506-9840.

В с. Сохарево Косихинского района (бре-
венчатый, 45,6 кв. м, все постройки, земли 
34 кв. м). Тел. в с. Сохарево 25-6-85.

В п. Комсомольском (центр, есть все). Тел. 
8-903-949-2878.

В с. Зимари (участок 28 соток, центр села, 
цена 750 000 руб., торг). Тел. 8-952-006-8421.

В г. Барнауле (центр, Центральный район, 
рубленый, с пристроем, 70,6 кв. м, земель-
ный участок 5,68 сотки, в собственности). 
Тел. 8-960-937-1938.

В с. Бобково Рубцовского района (кирпич, 
благоустр., 50 кв. м, хозпостройки, 14 соток, 
рядом школа, садик, город). Тел. 8-923-791-
2534, 79-6-50.

Недостроенный дом в с. Бобровка Перво-
майского р-на (2 этажа, подведен газ, элек-
тричество, земли 20 соток в собственности, 
рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

1/2 дома в с. Зимино Ребрихинского района 
(55 кв. м, 15 соток земли, баня, сарай, летняя 
кухня, гараж, рядом бор, озеро). Тел. 8-923-
565-0794.

На ст. Ребриха (3 комнаты, хозпостройки, 
огород 12 соток, рядом лес, озеро, магазин, 
школа, недорого). Тел. 8-962-822-0617.

Дом в с. Кубанка Калманского района (де-
ревянный, 1996 года постройки, 58 кв. м, 50 
км от г. Барнаула, печное-водяное отопление, 
20 соток земли, можно под материнский ка-
питал). Тел. 8-923-162-0293.

В с. Луговое Тальменского района (81 кв. м, 
бревенчатый, 3 комнаты, зал, кухня, коче-
гарка, туалет в доме, слив, горячая и холод-
ная вода, пласт. окна, сайдинг, п/отопление, 
постройки, документы). Тел. 8-962-818-8441.

В р. ц. Ребриха (63,4 кв. м, ч/б, усадьба 8 
соток, баня, гараж, рядом сосновый бор, 
озеро). Тел. 8-961-989-8122.

В с. Ягодное (190 кв. м, 2 входа, летняя кух-
ня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 соток, 
все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

В с. Новороманово Калманского района 
(бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 кв. м, 
пластиковые окна, вода в доме, слив, п/ото-
пление, баня, гараж, 2 погреба, колодец, 32 
сотки земли, сад, 770 тыс. руб., торг). Тел. 
8-960-951-8085.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка в 
3-комнатную узаконена, пластиковые окна, 
новые радиаторы, канализация, потолки – 
3,2 м, в хорошем состоянии, чистая прода-
жа, без посредников). Тел.: 8-913-267-0468, 
8-986-982-9960.

Комнату в квартире в г. Барнауле, Павлов-
ский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 хозяев, 
14 кв. м, лоджия, в хорошем состоянии. Цена 
900 тыс. руб.) Тел. 8-983-396-6965.

3-комн. в райцентре с. Кулунда в 2-квартир-
ном особняке (земельный участок, гараж на 
два а/м, летняя кухня, баня, теплица). Тел.: 
8-923-723-0707, 8-913-097-1622.

3-комн. в г. Барнауле (улучшенной плани-
ровки, район железнодорожного вокзала, 60 
кв. м, кирпичный дом, с/у раздельный, бал-
кон). Тел. 8-983-185-5500.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (остановка 
«Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в отличном 
состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

2-комн. в Барнауле (Индустриальный рай-
он, 43,5 кв. м, 464 серия). Тел. 8-913-230-6717.

1-комн., пр. Строителей, 41 (8/12, 12 кв. м кух-
ня, лоджия 7 м, 2 лифта). Тел. 8-906-942-9653. 

1-комн. в новостройке (недорого, можно 
под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

1-комн. в г. Барнауле. Тел. 8-961-984-9125.

, 

Запчасти на а/м «ГАЗ-53» (дверь кабины, 
карданы, прокладки, крышки клапана, ди-
ски сцепления, штанги, опоры двигателя). 
Тел. 8-963-571-6406.

Запчасти на а/м «ГАЗ-21» (мост, головка бло-
ка, карданы, амортизаторы, коленвал, под-
шипники, стекла дверей). Тел. 8-963-571-6406.

«ГАЗ 3302», «Газель» (2006 г. в., полный капре-
монт, длина кузова 1,20). Тел. 8-905-983-8118.

Запчасти на а/м «УАЗ-452» (задний мост, 
головка блока, рессоры, карданы, колонка 
рулевой, полуоси, проводка, амортизато-
ры). Тел. 8-963-571-6406. 

«М-412» или «ВАЗ-2104», «ВАЗ-2106» (в иде-
альном состоянии, с небольшим пробегом). 
Тел. 8-961-230-0260.

Юбилейные рубли, монеты, значки, бу-
мажные деньги, столовое серебро, колоколь-
чики, самовары, статуэтки, патефоны. Тел.: 
62-90-97, 8-906-961-1296.

На пос. Южном (район подстанции, кир-
пич, штукатурка, 3,5х7 м, бетонный пол, су-
хой погреб). Недорого, рассрочка. Тел. 8-960-
958-5566.

 

 
Швейную машину «Подольск-142» (в тум-

бочке), компьютерный стол (угловой). Тел. 
8-913-212-9454.

Холодильник «Полюс», кресло-туалет, те-
лефоны. Тел. 8-913-026-1155.

Опрыскиватель (отс, цена 120000 руб.). 
Тел. 8-961-983-9314.

Сеялку ОБЬ-4 3Т (отс). Тел. 8-961-983-9314.
Подъемник-опрокидыватель для авто-

мобиля (трехшарнирный, цена договорная). 
Тел. 8-913-227-9937.

, 
В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 2 этаж-

ный кирпичный дом, все посадки, построй-
ки, 7 соток, баня, ухоженный). Тел.: 67-62-10, 
8-913-261-5664.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, привати-
зирован, 2-этажный дом, камин, баня, удоб-
ная парковка, емкость для воды, все посад-
ки). Тел. 8-962-792-9953.

Участок под строительство жилого дома в 
с. Первомайское Бийского района (10 соток, 
в собственности, недорого, 2 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4387.

Дачу в сад-ве «Трансмашевец» (5 соток, дом, 
баня, посадки). Тел. 8-962-820-5210.

В сад-ве «Колос» (5 соток, домик, черта го-
рода, приватизирован). Тел. 8-913-228-6582. 

В сад-ве «Прутское» (дом, баня, 5 соток). Тел. 
8-913-263-5493.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). Тел. 
8-983-395-8610.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, де-
ревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 со-
ток, домик и 2-этажный дом для прожива-
ния, баня, все посадки, в собственности, 900 
000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 8-961-231-7382.

Землю в Гоньбе (3-5 соток, свет, газ, вода 
подведены. Недорого). Тел. 8-983-184-8924.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 соток, кир-
пичный дом, баня, все посадки, 200 тыс., 
торг). Тел. 8-913-260-5435.

Участок в сад-ве «Лето» (с. Токарево Пер-
вомайского района, 5,2 сотки). Тел. 8-923-
725-6049.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, приватизиро-
ван, дом, баня, теплица). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 соток, об-
устроен, посадки). Тел. 8-913-026-1155.

В сад-ве «Медик» (Гора, 14 соток, земля при-
ватизирована, 2-этажный дом, все посад-
ки, гараж, баня, погреб, цена договорная). 
Тел. 66-68-53.

Земельный участок с/х назначения (230 га, 
цена договорная). Тел. 8-961-983-9314.

В сад-ве «Дружба» (ул. Попова, 6 соток, все 
постройки, посадки, в собственности). Тел.: 
8-923-564-7241, 8-913-221-1447.

Дачу на Змеиногорском тракте (12,5 сотки, 
домик, баня, яблони, виноград, 500 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-961-997-2338.

Коллекцию грампластинок (более 100 
штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Настенное зеркало, 1-спальную деревян-
ную кровать, 3-створчатый шифоньер с ан-
тресолью, б/у. Тел. 8-906-942-9653.

Опору ортопедическую (трость инвалид-
ная, модель Lk 3020, четырехопорная, новая, 
дешево). Тел. 8-960-958-0478.

Саженцы яблонь-полукультурок (на зи-
мостойком штамбе, вступление в плодоно-
шение 2018 год, 7 шт.) Тел. 8-961-239-2983.

Алоэ, индийский лук, золотой ус, живое 
дерево (недорого). Тел. 26-40-65.

Подборку журналов «Чудеса и приключе-
ния 1992 – 1995 гг., приложения к журналу 
«Работница» за 1956 – 1981 гг. (выкройки). 
Тел. 8-960-958-5566.

Мёд с предгорья, фляги б/у. Тел. 8-961-977-
4471.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Полное собрание сочинений В.И. Ленина 

с указателем, прибор для сбора пчелиного 
яда. Тел. 8 (385-35) 21-3-75.

Кислородный баллон, газосварку, котел 
отопления, резак, авторезину с дисками 650 
на 16, газовую горелку. Тел. 8-963-571-6406.

Козликов и козочек (1 месяц, от высоко-
продуктивных зааненских коз, все безро-
гие, цена договорная). Тел. 8-913-222-5224.

«М-412» или «ВАЗ-2104», «ВАЗ-2106» (в иде-
альном состоянии, с небольшим пробегом). 
Тел. 8-961-230-0260.

Юбилейные рубли, монеты, значки, бу-
мажные деньги, столовое серебро, колоколь-
чики, самовары, статуэтки, патефоны. Тел.: 
62-90-97, 8-906-961-1296.

Дом в Косихе на квартиру в Барнауле, Ново-
алтайске или пригороде. Тел. 8-913-271-6360.

Отдам уголь 1,5 т, продам 2 газовых бал-
лона. Тел. 8-913-265-5773.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

СООБЩЕНИЕ о торгах
Организатор торгов (ОТ), конкурсный управляющий ООО КФХ «Золотая 

осень» (656067, г. Барнаул, ул. Попова, 206-б, ИНН 2222066454, ОГРН 1072222009232) 
Огородников Сергей Иванович (ИНН 222300356391), член Ассоциации «РСОПАУ» 
(119270, г. Москва, Кутузовский проспект, д. 36, стр. 23), адрес для корресп.: 656065, 
г. Барнаул, а/я 2724, действующий на основании решения Арбитражного 
суда Алт. кр. по делу № А03-8664/2015 от 11.12.2015 г., сообщает, что назна-
ченные в 08 ч. (мск) 12.04.2017 г. торги признаны несостоявшимися на ЭТП 
«Региональная торговая площадка» (www.regtorg.com.) по продаже имуще-
ства, находящегося в залоге у АО «РоссельхозБанк»: по продаже лота № 1: 
ООО КФХ «Золотая осень», ИНН 2222066454, на сумму 4 178 300,00 с началь-
ной ценой 3 760 470,00 руб.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Администрация Закладинского сельсовета ставит в известность соб-

ственников земельных долей о проведении общего собрания участников 
20 мая 2017 года в 10.00 часов по адресу: Романовский район, с. Закладное, 
ул. Советская, 6 (здание клуба).

С материалами повестки дня можно ознакомиться с 01 апре-
ля 2017 года (с момента опубликования извещения – месяц) по адре-
су: 658648, Алтайский край, Романовский район, с. Закладное, 
ул. Советская, 3, тел. 8 (385-61) 28-2-33. 
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Среда, 19 апреля, 2017 год

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
К новому созыву – с хорошим заделом
Депутаты фракции «Единая Рос-
сия» в АКЗС отчитываются о своей 
работе. О законотворческой дея-
тельности рассказывает Алек-
сандр Демин, повторно избранный 
в 2016 году.

– Александр Александрович, вы изби-
раетесь депутатом второй созыв 
подряд, и с момента сентябрьских 
выборов прошло уже практически 
полгода. Как изменилась работа АКЗС 
в новом созыве и корректно ли вообще 
такое сравнение?

– У краевого парламента серьезные тради-
ции законотворческой работы, и я бы скорее 
говорил не об изменениях, а о сохранении 
того богатейшего опыта, который заклады-
вался долгие годы. И к новому созыву мы 
пришли с хорошим заделом – планом зако-
нотворческой работы, задачами, которые 
посчитал актуальным шестой созыв АКЗС. 
Если говорить о комитете по экономике, в 
котором я работаю, то это, например, закон 
«О приватизации государственного имуще-
ства, находящегося в собственности Алтай-
ского края». Сам законопроект был внесен в 
план депутатами шестого созыва, а работу 
над ним ведут депутаты седьмого созыва. 
На мартовской сессии АКЗС он был принят 
в первом чтении, и для его всестороннего 
обсуждения создана рабочая группа. Закон 
предлагает новую модель подготовки и пред-
ставления прогнозного плана приватиза-
ции госимущества, и депутаты особенно 
озабочены контрольными функциями при 
исполнении плана.

В новом созыве мы вернулись к закону, ко-
торый комитет по экономической политике 

и фракция «Единая Россия» разрабатывали 
совместно, – закон о патентной системе на-
логообложения для индивидуальных пред-
принимателей. Мы внесли в него поправки 
вслед за изменениями федерального законо-
дательства, и они касаются перечня видов 
предпринимательской деятельности. Уверен, 
что в дальнейшем и комитет, и фракция про-
должат держать эти вопросы на контроле. Тема 
поддержки предпринимательства – это одно 
из поручений президента.

К новому созыву я, как и все мои коллеги 
по фракции, пришел с серьезным багажом 
наказов. Избирательная кампания прошлого 
года фактически проходила в два этапа – сна-
чала предварительное голосование по отбору 
кандидатов от партии «Единая Россия», потом 
сами выборы. Жители округа поддержали 
меня дважды, поэтому и отдача должна быть 
двойной.

– На прошлых выборах вы, как и многие 
депутаты, в связи с новой нарезкой 
округов сменили округ. Какие задачи 
ставят перед вами избиратели?

– Мой округ серьезно изменился, в нем 
остался только родной мне Алтайский рай-
он, в котором хорошо знают и меня, и моих 
родителей. Смоленский район и особенно 
Белокуриха – это совсем новые задачи. И если 
к вопросам, которые ставят мне смоленцы, я 
могу подойти, что называется, по аналогии с 
моим родным районом, то Белокуриха – это 
город, к тому же курорт, к тому же крупнейшая 
инвестиционная площадка региона. Поэтому 
работы много.

Если говорить о задачах 2017 года, то это 
в первую очередь газификация. В этом году 
планируется завершить строительство газопро-
водов высокого давления в селе Смоленском, 

дотянуть газопровод до поселка Кировского 
и села Точильного Смоленского района. Про-
должится плановая газификация в Алтайском 
районе и Белокурихе, в том числе газопровод 
высокого давления в «Белокурихе-2». У жите-
лей округа возникает много беспокойства, и 
помочь им – задача депутата.

Жителей Смоленского района волнует 
предстоящий паводок. Ко мне обратились 
жильцы домов, расположенных на берегу реки 
Поперечки (село Смоленское). И они ставят 
мне абсолютно правильную задачу – району 
необходимо вступить в федеральную или кра-
евую программу, чтобы получить деньги на 
укрепление берега реки или изменение ее 
русла. Они хотят, чтобы депутат им посодей-
ствовал.

Еще один вопрос, который ставят мне сель-
чане, – это занятия физкультурой в школах. 
По мнению жителей Смоленского района, 
количество уроков на воздухе в зимнее вре-
мя не соответствует учебной программе, в 
частности, лыжам в школах района уделяется 
мало внимания. Мы взяли этот вопрос на 
контроль. Спортивная тема вообще актуаль-
на для смоленцев – в районе есть большой 
интерес к развитию лыжного спорта, но не 
хватает материальной базы. У Вениамина 
Дмитриевича Кузнецова, известного в районе 
тренера, в свое время была мечта – построить 
лыжную базу, но он не смог ее осуществить 
при жизни. Его сын Сергей Кузнецов продол-
жил дело отца. Конечно, он рассчитывает на 
поддержку и мы по мере сил будем оказывать 
ему содействие.

Вопросы, с которыми обращаются жители 
округа, зачастую носят частный характер, 
но они не менее важны. Это проблемы невы-
платы зарплаты, неработающее отопление, 
благоустройство, получение звания «Ветеран 

труда». Всем стараемся помочь, объяснить, 
вступиться. Люди верят и надеются, что их 
услышат и помогут. А для депутата это воз-
можность узнать, какие проблемы волнуют 
тех, кто живет на его округе.

– В марте вы стали куратором пар-
тийного проекта «Единой России» 
«Историческая память» в Алтайском 
крае. В чем будет заключаться ваша 
работа?

– Задача проекта «Историческая память» 
– это в первую очередь воспитание и под-
держание чувства патриотизма, гордости 
за историческое прошлое страны, сохране-
ние традиционных российских ценностей. 
Для меня стал символичным тот факт, что 
я возглавил этот проект в год 80-летия Ал-
тайского края. 

Отдельное и важнейшее направление про-
екта – защита отечественной истории от ис-
кажения и изменения, и в первую очередь 
– истории Великой Отечественной войны. 
Это направление включает в себя и шефство 
над мемориалами и памятниками, и помощь 
в проведении поисковых экспедиций, и 
поддержку работы военно-патриотических 
клубов, и историческое просвещение. В бли-
жайшее время с рабочей группой проекта 
мы определим первые задачи. Впереди – 72-я 
годовщина Великой Победы, и это особенная 
дата для каждого жителя нашей страны. Мы 
еще раз вспомним о великом подвиге наших 
земляков, почтим память павших. Праздно-
вание 9 Мая станет отправной точкой для 
большой и серьезной работы по сохранению 
и поддержанию памяти о великой истории 
нашей Родины.

Беседовал 
Артём ИГНАТОВ

.ВОЗМОЖНОСТИ.
Штанга покоряется сильнейшим
Для более 260 людей с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья заринский клуб 
«Инфоспорт» является ме-
стом, где можно получить 
поддержку, улучшить здо-
ровье, почувствовать себя 
нужным.20 

Для большинства из них жизнь 
делится на два периода – до и после. 
Но кому-то, может быть, комфортнее 
стать человеком-невидимкой в четы-
рех стенах. Но только не для таких, 
как Петр Дегтярев.

И вот он, инвалид-колясочник да-
леко не самого хрупкого телосложе-
ния,  ловко скатывается спиной по 
лестнице, пока его друзья перекла-
дывают съемный пандус на другие 
ступеньки... Я от страха невольно 
закрываю глаза, а председатель «Ин-
фоспорта» Георгий Пекшин поясняет:

– Здесь, по крайней мере, мы сами 
доступную среду себе оборудовали. 
Но самостоятельно колясочнику пре-
одолеть лестницу невозможно, нуж-
ны помощники. Недавно мы одного 
нашего парня весом свыше 100 кг 
больше месяца на зубопротезирова-
ние возили, вот это была проблема... 
Он живет на пятом этаже, а в доме 
даже не везде перила есть...

По словам Георгия Пекшина, сей-
час в городе условия для инвалидов 
хоть немного, но изменились в луч-
шую сторону – стали появляться 
пандусы и скаты на перекрестках. 
Но пандус поставить – это еще пол-
дела. Часто бывает: к двери подъ-
ехал, а ее открыть нельзя и порог 
20 см…

Петр Дегтярев за 37 лет в инва-
лидной коляске приспособился уже 
ко многим барьерам. Его по праву 
можно назвать героем-многоборцем. 
У Петра Михайловича медали по 13 
видам спорта. Он неоднократно ста-
новился чемпионом Парасибириады 
и краевых соревнований среди лиц с 
нарушениями опорно-двигательного 
аппарата, призер III Всероссийского 
физкультурно-спортивного фести-
валя в Сочи.

То, что клуб для инвалидов нахо-
дится на втором этаже теплопункта, 
давно уже никого не смущает. Раньше 
располагались в другом здании – в 
подвале, который постоянно зата-
пливало. Три года, как переехали 
сюда. Хотелось бы, правда, простора 
побольше, но местный народ непри-
тязателен – и этому рады.И ,  

«Инфоспорт» в Заринске с 1998 
года. Начинали со штанги. А когда 
«Коксохиммонтаж» изготовил для 
спортсменов станки и сани, стали 
участвовать в соревнованиях по лег-
кой атлетике и лыжам. Пауэрлиф-
тинг, стрельба, теннис, плавание, 
сидячий волейбол, дартс, бочча, 
шахматы, шашки – все это также 
успешно практикует сегодня зарин-
ский клуб для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья. Из 

более 260 членов клуба спортсменов 
там порядка 50. Среди них немало 
чемпионов и призеров соревнований 
различного уровня.

Андрей Сухоруков, у которого 
ДЦП, рассказывает:

– Я сидел дома до 24 лет. А теперь 
«Инфоспорт» и хобби мое, и работа. 
Раньше к штанге подойти боялся, 
а сейчас жму 30 кг. Здесь научился 
играть в шашки и шахматы. Поез-
дил по краю. Был в Москве, Пензе, 
Нальчике. За 10 лет у меня восемь 
кубков и 80 медалей.

Андрей признается, что клуб 
помог ему раскрепоститься, стать 
увереннее. У него появилась люби-
мая девушка. Вместе с приятелем 
организовали шахматный кружок 
для детей.

Но транспортный вопрос для 
него, как и для многих, остается 
одним из самых болезненных. В 
силу ограниченных физических 
возможностей Андрей Сухоруков 
вынужден добираться до клуба 
на такси, что серьезно бьет по 

карману. Порой приходится про-
пускать тренировки. Да и выезжать 
на соревнования с каждым годом 
становится все сложнее. Раньше 
спорткомитет выделял деньги, но 
в последнее время этой поддержки 
нет. В этом году Андрей мечтает по-
бывать на Всероссийском турнире 
по шашкам в Волгограде, который 
пройдет с апреля по май, но фи-
нансово ему одному путешествие 
не осилить.

– Нам еще повезло, что у нас 
железная дорога есть. Садимся на 
электричку, два часа – и в Барнауле, – 
комментирует Георгий Пекшин. – Но 
стараемся везде участвовать, как бы 
сложно ни было. В прошлом году, к 
примеру, вывозили своих колясоч-
ников на соревнования в Абакан и 
Красноярск.О    

Наверное, каждого человека здесь 
в определенной степени можно на-
звать героем. Вот, к примеру, Виталий 

Волов – с детства инвалид по зрению, 
но это не помешало ему получить 
высшее образование на экономи-
ческом факультете Алтайского го-
сударственного университета.

– Никто меня с инвалидностью на 
работу без опыта не брал. Пришел 
сюда, начал заниматься теннисом, 
пауэрлифтингом. Об одном жалею 
– если бы раньше про клуб узнал, 
был бы уже мастером спорта... Но 
здесь предложили работу, нашел 
применение своим знаниям, – де-
лится Виталий.

Молодой человек работает в орга-
низации «Инфоспорт» экономистом. 
В числе его должностных обязан-
ностей – подготовка документации 
для участия в конкурсах, грантов. 
Один грант уже удалось выиграть – в 
2013 году клуб получил средства на 
проведение спортивного фестиваля 
для инвалидов.

Сегодня благодаря тесному со-
трудничеству с центром занятости 
населения Заринска в клубе «Ин-
фоспорт» более 30 граждан с инва-

лидностью реализуют свое право 
на труд. Особенно востребованы 
социальные работники. Каждому 
человеку важно чувствовать себя 
нужным. И пусть небольшая, но ре-
гулярная зарплата тоже является 
хорошим подспорьем. К примеру, у 
многократного призера региональ-
ных турниров по пауэрлифтингу 
Галины Пестовой, которая трудит-
ся в клубе парикмахером, две доч-
ки-школьницы и воспитывает она 
их одна...

– Я раньше работала в городской 
парикмахерской, но там было слож-
но. А здесь у меня 4-часовой рабочий 
день, мне легко, – улыбается Галина. 
– Мы общаемся, занимаемся спортом, 
у нас работают кружки по рукоделию 
– плетем из бисера, вяжем, шьем. 
Каждый себе может найти занятие 
по душе. Как в хорошей дружной се-
мье, мы и праздники вместе отме-
чаем, и проблемы решаем. В общем, 
полноценно живем.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора и из архива клуба)

Галина Пестова – спортсменка, парикмахер, мама.

Экономист Виталий Волов нашел применение своим знаниям в «Инфоспорте».Председатель клуба Георгий Пекшин.

Андрей Сухоруков: «ДЦП – не приговор».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Турнир памяти заслуженного тренера РСФСР Василия 
Фомичёва открыл в крае новый футбольный сезон. Эти 
соревнования проходят уже в шестнадцатый раз. 

Как же преобразился стадион «По-
лимер»! Какой он нарядный и воздуш-
ный! Футбольное поле, выделенное 
ДЮСШ «Полимер» по федеральной 
целевой программе, постелили ещё 
в прошлом году. На стадионе име-
ются освещение, табло, трибуны на 
480 посадочных мест под навесом, 
административное здание. В послед-
ний день турнира, когда шёл дождь, 
прекрасно проявила себя дренажная 
система инженерного сооружения.

Участников разделили на две 
группы. Профессионалам из «Дина-
мо» позволили выбирать соперников 
самостоятельно – тех, что посильнее. 
В результате они сыграли в своей 
группе с «Распадской» и молодёжной 
командой «Сибири». «Сибирь-М» по-
допечные Сергея Шишкина обыгра-
ли 2:0, а «Распадской» неожиданно 
отгрузили сразу пять сухих голов, 
хотя ранее играли практически на 
равных. «Распадская», считавшаяся 

после «Динамо» вторым фаворитом, 
вообще могла лишиться места в фи-
нальном квартете. В игре с молодёж-
ной «Сибирью», за которую выступа-
ют перспективные новосибирские 
футболисты 1998 года рождения и 
немного старше, междуреченцы 
после первого тайма уступали 0:1. 
Ситуацию спасли удачные замены 
в перерыве. Одним из игроков, вы-
шедших играть за «Распадскую» во 
второй половине матча, был хорошо 
известный алтайским болельщи-
кам Евгений Щербаков. Он и принёс 
междуреченцам победу, забив один 
гол со штрафного, а другой – с игры. 
До лета, пока в ПФЛ не начнётся но-
вая заявочная кампания, Евгений, 
вероятнее всего,  так и будет играть 
в первенстве России среди люби-
тельских команд.

Таким образом, из первой группы 
в финальную четвёрку вышли дина-
мовцы с тремя золотыми очками и 

междуреченцы, отягощенные сквер-
ной разницей мячей и с баранкой 
в графе «Очки». Кстати, основной 
состав «Динамо» после двух игр заме-
нили на турнире дублёры, а именно 

четыре игрока из заявочного списка 
профессиональной команды и ещё 
ряд воспитанников динамовской 
спортшколы от 18 лет и старше под 
началом тренера Анатолия Подзоро-

ва. Из второй группы в финальный 
квартет пробились футболисты «Но-
вокузнецка» и очень симпатичная 
молодёжная команда «Динамо» с 
игроками 2000 года рождения, сен-
сационно опередившая по разнице 
мячей «Полимер».

Болельщиков зацепило за живое 
отсутствие на игре двух молодёжных 
команд «Динамо» тренерского штаба 
нашей профессиональной команды. 
Хотя, с другой стороны, что требо-
вать от Сергея Шишкина, если его 
контракт рассчитан на год: какое 
ему дело до резерва? Как приехал, 
так и уедет. Это Василий Фомичёв, 
коренной барнаулец, четырежды 
приводивший барнаульские коман-
ды к победам в зональных первен-
ствах СССР, считал своим долгом 
обязательно просматривать моло-
дёжь, искать таланты в местном 
любительском футболе.

Я вспоминаю, какое воодушев-
ление испытывали молодые фут-
болисты, когда он появлялся на 
скамеечке у кромки футбольного 
поля! А что чувствуют нынешние 

молодые игроки, считавшиеся в 
спортшколе перспективными? Что 
до них нет дела?

Команда дублеров «Динамо» благо-
даря отличному заделу на групповой 
стадии в итоге вышла победительни-
цей турнира Фомичёва. Опередить 
её могла команда из Новокузнецка, 
ставшая в результате второй, но свой 
последний матч она проиграла «Рас-
падской» – 1:3. Три коллектива набра-
ли по шесть очков, но у динамовцев 
лучше оказалась разница забитых 
и пропущенных мячей.

В ближайшее время мы снова 
увидим участников турнира Васи-
лия Фомичёва в деле. Уже 20 апреля 
барнаульское «Динамо» на своём 
стадионе примет в возобновив-
шемся первенстве России среди 
команд Профессиональной фут-
больной лиги южносахалинский 
«Сахалин», а 23 апреля – «Смену» из 
Комсомольска-на-Амуре. Команды 
ЛФК «Полимер» и «Сибирь-М» 28 
апреля проведут в Барнауле матч 
Кубка Сибири.

Виталий ДВОРЯНКИН

  МЯЧ  В ИГРУ .

  БАСКЕТБОЛ .
Шоу, нервы и адреналин

Футбол оттаял. Да здравствует футбол!

«АлтайБаскет» и «Уралмаш» 
разыграют золотые медали 
суперлиги-3.

В барнаульском спорткомплек-
се «Победа» 15 и 16 апреля состоя-
лись два финальных матча: сначала 
верх одержали уральцы (68:57), на 
следующий день сибиряки взяли 
реванш (59:49). В результате счёт в 
серии стал равным – 2:2, теперь чем-
пион лиги определится 20 апреля в 
Екатеринбурге в дополнительном, 
пятом матче.Б   

Как проходили финальные 
матчи? Обменявшись победами в 
Екатеринбурге, команды немного 
передохнули и продолжили бит-
ву в Барнауле. Третий матч серии 
имел огромное стратегическое зна-
чение: успех в этой игре не только 
вплотную приближал победителя к 
чемпионству, но также давал психо-
логическое преимущество и право 
на ошибку в следующей встрече.

Обе команды повышенное вни-
мание уделили обороне. Соперни-
ки уже хорошо изучили друг друга, 
поэтому постарались выбить из рук 
оппонентов все козыри: «Уралмаш» 
не давал разбежаться задней линии 
и караулил снайперов барнаульцев, 
«АлтайБаскет» старался «зацемен-
тировать» зону под своим кольцом. 
После двухматчевой дисквалифи-
кации в составе свердловчан поя-
вился центровой Андрей Малышев 
(в среднем за матч в этом сезоне 
он набирает 14,8 очка и делает 8,8 
подбора), и игнорировать одного 
из лидеров «Уралмаша» хозяева не 
имели права.

Баскетболисты очень плотно 
опекали друг друга, практически 
не оставляя свободного простран-
ства. Открытых бросков было 
мало, в основном игрокам обеих 
команд приходилось атаковать 
под большим сопротивлением. 
Такой баскетбол энергозатратен, 
но все понимали значение матча, 
поэтому тренеры выбрали так-
тику, нацеленную на то, чтобы 
максимально осложнить жизнь 
сопернику. На первый план вышли 
не красивые комбинации, а борьба 
характеров.

Результативность матча оказа-
лась невысокой. Попадать в кольцо 
в условиях постоянного жёсткого 
прессинга – трудная задача, многое 
тут зависело от индивидуально-
го мастерства. В середине второй 
четверти изголодавшийся по игре 
Андрей Малышев набрал семь оч-
ков подряд, воспользовавшись 
тем, что барнаульцы несколько 
раз потеряли его под своим щи-
том – 24:18. Отрыв в шесть очков 
по такой вязкой игре выглядел уже 
солидным, а в третьей четверти 
«Уралмаш» увеличил его до 12 очков 
(45:33). Гости выигрывали подбор и, 
хотя дальние броски у них не шли 

(2 из 12), со средней дистанции и 
из-под щита попадали стабильно. 
Всю игру уральцы выдерживали 
среднюю результативность – около 
50 процентов, что позволяло им 
постоянно набирать очки. А вот 
«АлтайБаскет» играл волнообразно: 
голевая засуха сменялась резкими 
взрывами вроде тех, когда Евгений 
Моисеев и Андрей Лысенков забива-
ли по две «трёшки» подряд. Однако 
этого хватало лишь для поддержа-
ния интриги, создания видимости 
погони. Чтобы достать «Уралмаш», 
требовалось не только регулярно 
забивать мячи, но и не пропускать 
в защите. Хозяевам это не удалось, 
«АлтайБаскет» проиграл – 57:68.

– Почему снизилась результа-
тивность по сравнению с матчами 
в Екатеринбурге? Ответ очевиден. 
Во-первых, конец сезона, игры идут 
одна за другой, а перерыв длится все-
го два-три дня. Во-вторых, подсели 
лидеры команд, которые определя-
ют игру, – отметил главный тренер 
«Уралмаша» Станислав Истомин.

Н   
После поражения «АлтайБаскет» 

оказался на грани краха и перспек-
тива уступить золотые медали на 
домашнем паркете при своих болель-
щиках барнаульцев не прельщала. 
Эмоциональный фон четвёртой 
игре серии задал директор «Алтай-
Баскета» Михаил Панфилов. Когда 
команды построились на площадке, 
он взял микрофон и произнёс про-
никновенную речь. Отметил, что 
сезон для клуба вышел непростым, 
однако благодаря краевым властям 
организационные вопросы удалось 
решить. Поблагодарил он и болель-
щиков, которые всегда обеспечивают 
команде горячую поддержку. Также 
Панфилов сообщил, что этот матч 
станет последним в карьере капи-
тана «АлтайБаскета» Евгения Горева.

Свою лепту в формирование на-
строя внёс и главный тренер «Алтай-
Баскета» Михаил Терехов. На паркете 
он появился не в привычном дело-
вом костюме, а в игровой форме. 

Коуч наравне со всеми поучаствовал 
в предыгровой разминке, всем ви-
дом демонстрируя: мы – одна стая!

Характер игры мало чем отличал-
ся от предыдущей встречи. Команды 
окопались в обороне, максималь-
но затрудняя друг другу подходы к 
кольцу. При этом результативность 
просела до катастрофического уров-
ня. Во второй четверти после шести 
с половиной минут игры счёт был 
2:0 в пользу «АлтайБаскета» и многие 
на трибунах начали прикидывать, 
будет ли установлен антирекорд ре-
зультативности в профессиональ-
ном баскетболе. Однако в концов-
ке команды перебрали с фолами 
и штрафными бросками немного 
скрасили унылую картину, период 
завершился со счётом 9:4.

Определяющей стала заключи-
тельная четверть. Хозяева сдела-
ли рывок 8:0 и вскоре получили 
двузначное преимущество после 
прохода под кольцо Святослава Ма-
кушкина – 49:39. Игроки «Уралмаша» 
перешли на дальние броски, но не 

преуспели в этом: цели достиг лишь 
Владислав Евстафьев, а попытки 
Фазулова, Воскресенского и Каета-
но оказались неточными. В итоге 
«АлтайБаскет» удержал отрыв в 10 
очков – 59:49. Воспользовавшись тем, 
что в игре возникла остановка, за 
две секунды до финальной сирены 
на паркет вышел главный тренер ал-
тайской команды Михаил Терехов. 
Это был его дебют за «АлтайБаскет» 
в качестве баскетболиста, хотя он 
весь сезон находился в заявке.

– По тактике обе команды игра-
ют одно и то же: так называемый 
полный размен. И единственным 
способом реализации атаки остаётся 
игра один в один, – провёл после-
матчевый анализ Михаил Терехов. 
– Обратите внимание, все матчи фи-
нальной серии проходят как под 
копирку: идёт равная борьба, потом 
«АлтайБаскет» или «Уралмаш» допу-
скает небольшой провал и затем эта 
разница держится всю игру. Здесь 
каждая ошибка может стать роко-
вой. Это финал, это шоу, это нервы, 

это адреналин. За этим болельщики 
и приходят на трибуны.

На барнаульских матчах при-
сутствовал Никита Моргунов, 
руководитель департамента про-
фессионального баскетбола РФБ, 
чемпион Европы-2007, серебряный 
призёр чемпионата мира-1998, че-
тырёхкратный чемпион России в 
составе ЦСКА.

– Я увидел поддержку трибун и 
самоотдачу команд. Именно такой 
атмосферой, желанием участвовать 
в подобных мероприятиях должны 
заражаться дети. Тогда они захотят 
идти в спортивные секции. Из таких 
матчей, таких переживаний склады-
вается наше будущее в спорте, – от-
метил Никита Моргунов. – Команды, 
безусловно, достойны друг друга. В 
таких противостояниях вступают 
в действие характер, самоотдача и 
индивидуальное мастерство. Уверен, 
пятый матч финальной серии будет 
очень интересным и увлекательным.

Виталий УЛАНОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПАНОРАМА .
Надо 

подкачаться
Всероссийская федера-

ция волейбола решила не 
проводить переходный 
турнир за два места в Су-
перлиге: команды-претен-
денты останутся в тех же 
лигах.

Напомним, 23 – 30 апре-
ля в Москве должен был 
состояться переходный 
турнир между командами, 
занявшими 12 и 13 места в 
Суперлиге, – «Динамо-ЛО» 
(Ленинградская область) 
и «Динамо» (Краснодар), а 
также призёрами турнира 
в высшей лиге «А» – барна-
ульским «Университетом» 
и пермским «Прикамьем».

Как сообщил «АП» глав-
ный тренер «Университета» 
Иван Воронков (на снимке), 
дирекция ВФВ, обзвонив 
всех участников турнира, 
пришла к выводу о нецеле-
сообразности проведения 
таких соревнований в связи 
со сложной экономической 
ситуацией. Все клубы с этим 
решением согласились. Сле-
дующий сезон команды 
начнут в тех же лигах, где 
и играли.

– Если смотреть объек-
тивно, мы пока не готовы 
перейти на новый уровень, 
– говорит Иван Воронков. – 
Выступление в Суперлиге 
обязывает участвующие 
в ней клубы заявить ещё 
одну команду в Молодёж-
ную лигу, где играют ду-
блирующие составы основ-
ных команд, а это такой же 
полноценный чемпионат с 
разъездами. Представляете, 
какие расходы! Во-вторых, у 
нас в Барнауле есть только 
один зал, который позволяет 
принимать соревнования 
такого уровня, мы делим его 
с «АлтайБаскетом». Если мы 
ставим цель в будущем по-
пасть в Суперлигу, то надо 
вначале подготовить какую-
то платформу для этого. 
Нынешний успех в какой-то 
мере для нас самих стал не-
ожиданным. Постараемся в 
следующем сезоне доказать, 
что он не был случайным.

В Москву!
«Динамо-Алтай» – сбор-

ная вузов Алтайского края 
оформила путёвку во все-
российский финал Студен-
ческой хоккейной лиги.

Финальный этап чемпи-
оната Сибирской студенче-
ской хоккейной лиги, полу-
чивший название «Битва за 
Москву», завершился в Бар-
науле 12 апреля. В соревно-
ваниях принимали участие 
две сильнейшие команды 
Западной конференции и 
две – Восточной.

Победу в турнире одер-
жал «Кристалл-СибУПК». 
Команда из Бердска выигра-
ла все шесть матчей. Барна-
ульское «Динамо-Алтай» и 
хабаровский «Регион 27 – 
ДВЮИ» набрали одинаковое 
количество очков. По регла-
менту следующим показате-
лем для определения силь-
нейшего являлась разница 
забитых и пропущенных 
шайб в матчах между эти-
ми командами. В результате 
именно динамовцы составят 
компанию бердскому «Кри-
сталлу» во всероссийском 
финале Студенческой хок-
кейной лиги, этот турнир 
пройдёт 8 – 12 мая в Москве.

Подготовили 
Виталий ДВОРЯНКИН, 

Олег ХАРЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ

(фото)

Судьба второго места решилась в драматичном поединке двух команд 
из Кемеровской области.

Рабочая формула: кто выигрывает подбор, 
тот выигрывает матч.

Михаил Панфилов: 
«Спасибо всем за сезон!»

Вперёд, Алтай!

Павел Агапов среди болельщиков.
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